



## Mois de mai, mois de Marie !

### Édito

En ce mois de mai, alors que la nature nous semble la plus belle, nous louons la création et nous confions à Marie, signe d'espérance et de Foi.

« Marche avec nous Marie, sur nos chemins de Foi »

Avec le rosaire, nous cheminons chaque jour en méditant notre dizaine de chapelet ; et chaque mois à tour de rôle les unes chez les autres, en équipe en rencontrant Marie, nous marchons ensemble dans le partage et la prière.

Cette année nos rendez-vous journaliers et mensuels prennent une dimension supplémentaire. Prenant compte du thème jubilaire : « Pèlerins d'Espérance », nos rencontres personnelles et en équipe nous

font avancer petit à petit sur le chemin d'Espérance.

Marie a cheminé avec son fils, de l'Annonciation jusqu'à la Pentecôte. Nous aussi, nous essayons de la rejoindre avec espérance sur le chemin qui nous mènera vers lui.

En ce mois de mai acceptons de regarder Marie et de la prendre pour modèle de docilité au Seigneur, d'humilité et de service. Confions-lui les événements imprévus que nous vivons.

Apprends-nous, Marie à porter la vie du Seigneur.

Apprends-nous, le « oui » de ton cœur.

« Marche avec nous Marie, sur nos chemins de Foi, ils sont chemins vers Dieu ».

**Marie-Annick**



OFFICIEL COMMUNIQUÉ DU 21 AVRIL 2025

Ce lundi 21 avril au matin, c'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès du pape François.

Sans se lasser, animé de l'Évangile, il a entraîné l'Église jusqu'aux périphéries comme il aimait à le dire. En Bon Pasteur, il a guidé le troupeau et fait tout son possible pour accueillir les blessés de la vie : pour lui, tout homme, toute femme, quel que soit son parcours est aimé de Dieu et par son baptême a sa place dans l'Église. C'est notre Espérance, une Espérance qui ne déçoit pas.

Sa dernière homélie lue le jour de Pâques était prophétique : « Pâques nous met en mouvement, elle nous pousse à courir comme Marie de Magdala et comme les disciples ; elle nous invite à avoir des yeux capables de "voir au-delà", pour entrevoir Jésus, le Vivant, comme le Dieu qui se révèle ». Il le contemple désormais.

► Interviews de Mgr Marc Beaumont sur  
[www.catholique-moulins.fr/communique-de-mgr-beaumont-deces-du-pape-francois/](http://www.catholique-moulins.fr/communique-de-mgr-beaumont-deces-du-pape-francois/)

+ Mgr Marc BEAUMONT  
Évêque de Moulins

## Intentions de prières du Saint-Père

Mai

*Pour les conditions de travail*

Priions pour que le travail permette à chacun de s'épanouir, aux familles de vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine.

Juin

*Pour grandir dans la compassion à l'égard du monde*

Priions pour que chacun d'entre nous trouve la consolation dans une relation personnelle avec Jésus et apprenne de son Cœur la compassion à l'égard du monde.



► À retrouver sur [www.prieredupapefrance.net/intentions-2025/](http://www.prieredupapefrance.net/intentions-2025/)

## Présentation de l'équipe de vie spirituelle

L'équipe de vie spirituelle, nommée par notre évêque, Mgr Marc BEAUMONT, est chargée de la vie spirituelle dans notre diocèse. Elle est composée de 4 membres : une religieuse, sœur Christine LEFRANC ; un prêtre diocésain, Benoit de MASGONTIER ; et un couple de laïcs, Odile et Jean-Marc TALPIN.

Ses missions, définies par sa lettre de mission sont, à titre principal :

- accueillir les demandes d'accompagnement individuel.

Pour cela elle a créé une adresse mail dédiée : [vie.spirituelle@moulins.catholique.fr](mailto:vie.spirituelle@moulins.catholique.fr).

Il est aussi possible de joindre par téléphone :

- Sr Christine LEFRANC : 06 85 97 54 28

- Jean-Marc TALPIN : 06 11 63 20 94

Les personnes souhaitant un accompagnement individuel sont invitées à écrire à cette adresse.

L'équipe traitera collégalement ces demandes et proposera un accompagnateur ou une accompagnatrice.

- proposer des relectures de missions d'Eglise (catéchèse, mariage, funérailles, différentes aumôneries...);

- organiser des haltes spirituelles diocésaines ou sur demande d'un groupe.

Elle assure ou elle soutient la mise en place, la création de projets, la coordination, et travaille avec les prêtres, religieuses et religieux, laïcs formés du diocèse.

L'équipe sera supervisée par le père Xavier JAHAN (jésuite à Paray-le-Monial).

## Le Jubilé des diacres



Du 20 au 24 février dernier, Pierre-Marie GENOUD et moi-même avons participé avec près de 350 diacres français, au Jubilé des diacres à Rome.

Ce furent quatre journées denses au cours desquelles alternèrent, visites, temps convivial, temps de prière, célébrations eucharistiques, célébration pénitentielle, passage de la Porte Sainte et bien sûr la messe solennelle du Jubilé en la basilique Saint-Pierre-de-Rome présidée par le Cardinal Rino FISICHELLA en l'absence de notre Saint Père François hospitalisé. Cette célébration a réuni près de 6 000 personnes dont 3 700 diacres venus du monde entier. Notre pèlerinage s'est déroulé selon les temps de la journée en petites fraternités et en bus composés de quatre fraternités. Les repas étant des moments libres de partage fraternels. Nous étions accompagnés de plusieurs évêques français qui ont partagé notre démarche jubilaire dont Mgr AVELINE, Mgr LACOMBE et Mgr PERCEROU. Chacun d'eux avec ses mots nous a aidés à relire notre ministère, nous a invités à nous engager dans une Eglise toujours plus synodale, à être

des porteurs d'espérance pour tous ceux que le Christ met sur notre route et particulièrement ceux qui ne sont pas les plus proches de l'Eglise.

Ils nous ont aidés à mieux comprendre le rôle du diacre dans cette Eglise synodale, diaconale par essence. Le diacre doit jouer un rôle fondamental dans l'organisation ecclésiale au croisement du mariage et du service. Ce ministère prend tout son sens s'il est en pleine communion avec celui de l'évêque.

Il doit être un salutaire grain de sable qui doit souvent rappeler que le peuple de Dieu n'est pas encore totalement rejoint tant que tous les membres du corps de l'Eglise ne sont pas en pleine communion jusqu'au plus éloignés. Le diacre doit être aussi grain de sel savoureux qui fait découvrir que l'Eglise est l'action vivifiante de l'Esprit qui s'offre au monde. Il est un élément clé car il est là au nom des enfants dispersés de Dieu, au nom de ceux qui ne sont pas encore là, c'est ce qui rend sa vocation synodale et missionnaire. Ce ministère devient alors central pour l'Eglise car il la décentre d'elle-même. Il lui rappelle qu'elle n'est pas là pour fonctionner mais d'être avant tout un lieu d'accueil pour tous ceux à qui notre Seigneur nous envoie.

**Nicolas CARLIER**  
Diacre permanent



## Reprise du flambeau au service des pèlerinages

Le fonctionnement des pèlerinages va être modifié pour être davantage en relation en interne avec les services diocésains de la maison Saint-Paul à Moulins et avec les paroisses.

**En interne**, plusieurs services n'ont pas de permanence le mercredi, donc la permanence qui était assurée le mercredi se fera dorénavant **le jeudi après-midi tous les 15 jours (semaines impaires)**.

**Avec les paroisses**, 3 grands pôles se dégagent dans notre diocèse et les informations, inscriptions se feront au plus près des pôles. Pour ce faire, une équipe « pèlerinages » en charge des informations, communication et inscriptions a été mise en place.

Cette équipe est la suivante :

- Philippe AUBRET, diacre permanent, pour la responsabilité des pèlerinages
- le père André PILLARD, prêtre accompagnateur
- Mesdames Marie Jo TROLÈSE, Isabelle COLLANGE et Ginette ESBELIN, pour le pôle de Montluçon
- Madame Véronique FORESTIER, pour le pôle de Moulins
- Mesdames Maya BOUCHUT et Mauricette PERRONNET, pour le pôle de Vichy.

**Un autre changement est l'utilisation d'un logiciel informatique « Enoria »**, pour ceux qui ont l'habitude d'utiliser un ordinateur. Utilisé par de nombreux diocèses, ce logiciel simplifie la gestion administrative en permettant de s'inscrire en ligne et de payer avec sa carte bleue directement.

Pour les autres, l'équipe pèlerinages a mis en place un relais local par pôle pour renseigner et aider les personnes à s'inscrire près de chez vous sans avoir besoin d'aller à Moulins.

Les relais de l'équipe pèlerinages sont :

- pour Moulins : Véronique FORESTIER
- pour Montluçon : Marie-Jo TROLÈSE
- pour Vichy : Maya BOUCHUT

**Concernant les pèlerinages, nous allons faire 3 pèlerinages par an à dates relativement fixes** afin que vous puissiez avoir en tête les dates d'une année sur l'autre.

- **Au printemps** : 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> semaine d'Avril, **un pèlerinage « loin »**
- **En été** : **Lourdes**, dernière semaine de juillet ou première semaine d'août (alternance d'une année sur l'autre en accord avec le diocèse de Clermont pour le car des malades)
- **À l'automne** : fin septembre / début octobre, **un pèlerinage en France**

**Quelques dates à retenir :**

**Pour 2025 :**

- Rome du 09 au 17 mars (réalisé),
- Lourdes du 04 au 09 août
- Paris (visite de Notre-Dame, rue du bac avec la médaille miraculeuse, Montmartre, du 29 septembre au 01 octobre

**Pour 2026** : 10 jours prévus en avril (du 21 au 30), sur l'Ancien Testament en Egypte et Jordanie (pyramides, monastère le long de la mer rouge, Saint-Antoine et Saint-Paul, le mont Sinaï, une sortie en mer rouge, le mont Nébo (voir la terre promise) et le Jourdain (avec le baptême du Christ). Le pèlerinage en France est à finaliser (certainement Cotignac, Avignon, la Sainte-Baume...)

**Pour 2027** : le pèlerinage lointain se fera 8 jours en avril en Terre Sainte sur le Nouveau Testament, avec les principaux lieux foulés par le Christ : Bethléem, Nazareth, Jérusalem, Capharnaüm, le lac de Tibériade, le mont des béatitudes, Tabgha (multiplication des pains).

Le pèlerinage en France n'est pas encore défini.

Nous espérons que ces différents pèlerinages par notre mise en marche, permettront à chacun d'approfondir sa foi, de continuer sa conversion du cœur pour être capable d'aimer à l'image du Christ qui est le Chemin, la Vérité et la Vie.

**Philippe AUBRET**

*Diacre permanent et directeur Diocésain des Pèlerinages*



  
**Pèlerinage diocésain  
à Lourdes**

**DU 4 AU 9 AOÛT 2025**

**INFORMATIONS  
& INSCRIPTION \***

**Date limite d'inscription  
15 juin 2025**

[www.catholique-moulins.fr/pelerinage-diocesain-a-lourdes](http://www.catholique-moulins.fr/pelerinage-diocesain-a-lourdes)



## 5 ans de la Ciase

Du 31 mars au 1er avril 2025, la C.E.F. faisait un point d'étape sur les décisions votées par les évêques lors de l'assemblée plénière de mars 2023, à la suite des préconisations du rapport de la C.I.A.S.E. d'octobre 2021 de façon à faire de l'Eglise une maison sûre.

Avaient été invités à participer à cette session de la C.E.F., un laïc par diocèse (membre de cellule d'écoute, responsable de pastorale des jeunes, délégué auprès de l'évêque...), un prêtre et un diacre par Province, et des collectifs de victimes. Il a été rappelé en début de session que l'Eglise doit avoir une culture de bienveillance et de bientraitance, qu'elle est consciente de la gravité des violences et des enjeux de lutter contre. Et il a été demandé de parler en vérité pour le bien de tous, en particulier lors des tables rondes.

Trois tables rondes sur les thèmes suivants étaient prévues lors de cette journée et demie :

- « Où en sommes-nous du chemin engagé ? »
- « Accueillir, écouter et accompagner les personnes victimes ».
- « Dialogue entre l'Eglise et la société : du silence à la vérité qui libère ».

Ce temps fût à la fois riche des différentes interventions, et éprouvant à l'écoute des témoignages de victimes.

**Catherine BRIAND**

Membre de la « cellule écoute » du diocèse de Moulins



## Quêtes impérées



- **29 mai** : Ascension : pour les Facultés catholiques

## Prochains pèlerinages

- **Pèlerinage de la Paix - Souvigny** : les 3 et 4 mai 2025
- **Jubilé des jeunes - Rome** : du 28 juillet au 3 août 2025
- **Pèlerinage diocésain à Lourdes** : du 4 au 9 août 2025

**Contact service des pèlerinages :**

Tél : 04 70 35 10 91

Mail : [pelerinages.moulins@wanadoo.fr](mailto:pelerinages.moulins@wanadoo.fr)

**Permanences à Saint-Paul :**

les 1<sup>er</sup> et 3<sup>er</sup> jeudi du mois de 14h00 à 17h00.

► tous les pèlerinages sur le site du diocèse :

[www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages](http://www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages)

## Au revoir sœur Roselyne !

24 décembre 1930-11 mars 2025



Quelques-uns d'entre-nous se souviendront sûrement de sœur Roselyne Delebarre. Née dans le Nord, elle entre chez les Oblates à 23 ans. Après ses premiers vœux et son Oblation, elle est envoyée à Vichy comme professeure à l'école Jeanne-d'Arc puis devient économiste générale. En 1976, elle fonde la communauté à Bien-Assis puis en 1982 elle est nommée Maitresse des novices. Roselyne n'aura de cesse de faire bénéficier celles qu'elle accompagne de toutes ses connaissances et découvertes tant sur la Bienheureuse Louise-Thérèse et l'histoire de l'Institut que les spiritualités Ignatienne et Thérésienne. De 1994 à 2016 Roselyne est appelée à rester plusieurs années aux services internes de l'Institut. C'est en juin 2016 que Roselyne rejoindra la communauté de la Maison Louise-Thérèse à Ecully où elle poursuivra sa vie dans la prière. Comme une petite flamme fragile, elle s'éteindra le 11 mars dernier dans la paix et la sérénité. Merci sœur Roselyne pour ce que vous avez été !

## Prochains évènements

- **Conférence à trois voix** : « Les saints guérisseurs de la folie », samedi 10 mai, à 15h00 - Église de Saint-Menoux
- **Conférence du Père Daniel Moulinet** : 1700<sup>ème</sup> anniversaire du Concile de Nicée, vendredi 16 mai, à 18h00 - Salle Sainte-Thérèse de Montluçon
- **Récollecion des confirmands adultes** : samedi 17 mai à 10h00 - Maison diocésaine Saint-Paul.
- **Mardi spi** : mardi 20 mai de 9h00 à 14h30 - Prieurale de Souvigny
- **Formation conduite des funérailles** : « Célébrer les funérailles », jeudi 22 mai, Salle Sainte-Marie à Saint-Pourçain-sur-Sioule, de 14h à 17h.
- **Messe du Chapitre Cathédral** : vendredi 30 mai, 11h00 - Cathédrale de Moulins
- **Réunion d'informations LEGS** :
  - mardi 3 juin de 15h à 17h à Vichy en Crypte de l'église de Saint-Blaise
  - mercredi 4 juin de 15h à 17h, salle Louise-Thérèse de Montluçon
  - vendredi 27 juin de 15h30 à 17h30 à Yzeure, salle paroissiale
- **Pentecôte et confirmation des adultes** : dimanche 8 juin, 11h00 - Église Saint-Paul, Montluçon
- **Mardi spi** : mardi 17 juin, de 9h00 à 14h30 - Prieurale de Souvigny
- **Festi-Famille** : dimanche 29 juin, 10h30 - Maison diocésaine Saint-Paul
- **Journée des servants d'Autel** : dimanche 29 juin - Maison diocésaine Saint-Paul
- **Messe pour les vocations** : dimanche 29 juin, 16h00 - Parc de la Maison diocésaine Saint-Paul

► informations détaillées sur le site du diocèse :

[www.catholique-moulins.fr](http://www.catholique-moulins.fr)